



# Rundbrief

Ausgabe 23 - Dezember 2020

Liebe Mitglieder im Streuobstkreis Wiesbaden e.V.,

für das Jahr 2020 gibt es einen Rückblick auf die Aktivitäten und die Situation, über die wir berichten möchten. Ihnen allen wünsche ich, auch im Namen des Vorstands, ein besinnliches Weihnachtsfest, ein gesundes Jahr 2021 und einen zuversichtlichen Blick in die Zukunft.

Ihr Ulrich Kaiser, 1. Vorsitzender

## Das war 2020

Bereits am **17. Januar** gab es im Sortengarten Medenbach die erste Aktion: Zusammen mit Aktiven des Streuobstkreises Wiesbaden pflanzten acht Schülerinnen und Schüler mit ihrer Lehrerin sowie dem Schulleiter der Oranienschule Wiesbaden fünf Hochstämme, für die Geld im Rahmen eines Schulprojektes "Naturschutz" gesammelt wurde.



Am **21. Januar** veranstalteten wir im Apfelweinkeller von Dieter Engel den ersten Anstich des 2019er Apfelweins. Dabei wurde Heiko Ohlenmacher als 200. Mitglied des Streuobstkreises begrüßt. In der anschließenden Vorstandssitzung stellte sich die Medenbacherin Nina Scheins vor, die vollends überzeugte und einstimmig als neue Apfelweinkönigin gewählt wurde.

Am **25. Januar** fand unser erster Obstbaumschnittkurs im Sortengarten Medenbach statt. Die Schulung und Anleitung der anwesenden 54 Personen übernahmen André Engel, Hiltrun Ohlenmacher, Dieter Engel und Karl-Heinz Schon. Erika Milke-Frenz bereitete für alle den heißen Apfelwein vom Feuer. Es war eine gelungene Veranstaltung. Der zweite Kurs am **01. Februar** in Wiesbaden-Kloppenheim fiel den starken Regenfällen und dem aufgeweichten Boden zum Opfer.

Am **06. März** absolvierten wir – schon mit einem unguuten Gefühl wegen der aufkommenden Corona-Pandemie – unsere Jahreshauptversammlung im Landgasthof zum Schwanen in Wiesbaden-Kloppenheim.

Die Firma Syracom unterstützen wir am **07. März** bei der jährlichen Pflegeaktion auf deren Streuobstwiese unterhalb des Freudenberger Schlosses. Bei Sonnenschein wurden die Hochstämme geschnitten und drei neue Bäume gepflanzt. Mit dem durch die Firma Syracom bereitgestellten Kaffee und Kuchen schlossen wir die Veranstaltung ab.

Und dann kam es dicke! Mit dem ersten Corona-Lockdown mussten wir viele unserer Veranstaltungen absagen. Als erstes traf es im März die 19. Apfelweinprobe im Himmelreich, bei der wir unsere neue Apfelweinkönigin Nina I. ins Amt einführen wollten.

Es folgten im April die Absagen der Pflegeaktion im Sortengarten Medenbach und der 15. Apfelweinprobe im Ländchen in Wiesbaden-

Kloppenheim, welche schon durch Sven Balzer und die Feuerwehr Wiesbaden-Kloppenheim vorbereitet war. Auch das im Juni geplante 10. Apfelweinfest im Ländchen in Medenbach musste aufgrund der Corona-Situation ausfallen.

Zumindest Ende August traf sich der Vorstand bei gutem Wetter im Freien in Dieter Engels Hof bei Beibehaltung der Abstände und mit Mundschutz. Die im September für unsere Mitglieder geplante eintägige pomologische Studienfahrt nach Mittelhessen zum Besuch zweier Sortengärten mit Führung mussten wir ebenfalls absagen.

Im kleinen Kreis erfolgte im Sortengarten Medenbach die offizielle Einführung der Wiesbadener Apfelweinkönigin Nina I. ins Amt am **19. September** unter Einhaltung der Coronaregeln.

Der Weinstand in der Medenbacher Pfarrscheune wie auch unseren Stand mit Sortenausstellung im Rahmen des Erntedankfestes am Warmen Damm wurden wegen der Corona-Lage abgesagt.

Allerdings bestand die Möglichkeit im September eine Sortenausstellung mit 67 Birnensorten und im Oktober eine Sortenausstellung mit 52 Apfelsorten im Museum Wiesbaden zu zeigen. Letztere endete dann mit Beginn des zweiten Lockdowns. Für die vorbereitenden Arbeiten gilt Karl-Heinz Schon, Dieter Engel und Dietrich Kröger unser Dank.

Die alljährliche Schulprojektwoche „Streuobst“ mit dem Humboldt-Gymnasium konnte aufgrund der Lage auch nicht stattfinden. Durch den zweiten Lockdown fiel dann auch die geplante Pflegeaktion im Sortengarten Medenbach im November aus. Trotzdem trafen sich dort immer wieder Zweiergruppen von Mitgliedern, um die anstehenden Aufgaben abzuarbeiten. Dafür herzlicher Dank!

## **Termine 2021**

Aufgrund des bestehenden Lockdowns und der unklaren Lage, wie es mit Corona weitergeht, können wir noch keine konkreten Termine für 2021 nennen. Gerne möchten wir wieder zwei kostenlose Schnittkurse, Pflegeaktionen (Syrcom, Dilthey-Schule), Apfelweinproben, Pflegeeinsätze, Schulprojekte, Apfelweinfest und Weinstand, Sortenausstellungen) durchführen. Wir werden zum aktuellen Stand per E-Mail und auf unserer Homepage ([www.streuobstroute-nassauer-land.de](http://www.streuobstroute-nassauer-land.de)) unter „Termine“ informieren.

## **Mitglieder**

In diesem Jahr können wir als neue Mitglieder Nina Scheins und Susanne Hartmann-Auchinleck im Verein begrüßen. Herzlich willkommen!

## **Mithilfe im Verein**

Die Pflege im Sortengarten (200 Bäume), wie auch unsere zahlreichen Aktionen über das Jahr, erfordert die Mithilfe aller. Jedes Mitglied, das uns unterstützen möchte, ist herzlich willkommen. Wer uns bei den Arbeiten (Pflegetag, Apfelweinfest, Sortenausstellung, usw.) tatkräftig unterstützen möchte, sollte sich an uns wenden. Es sind auch Einsätze unter Einhaltung der Corona-Regeln möglich.

## **Bankverbindung und Kontakt**

Da wir in jedem Jahr beim Einzug der Mitgliedsbeiträge Rückläufer zu verzeichnen haben, möchten wir unsere Mitglieder bitten, uns Änderungen der Bankverbindung sowie Adressänderungen zeitnah mitzuteilen.

Zudem ist es uns hilfreich, von allen Mitgliedern eine aktuelle E-Mailadresse zu haben, was die Kosten des Vereins hinsichtlich der Übersendung von Einladungen und Informationen senkt.